

EL BIEN PUBLICO

Mahón 15 de Mayo de 1898

Derrota de los americanos en Cienfuegos

Madrid 13.

Telegrafian de la Habana que se acaban de recibir despachos de Cienfuegos dando cuenta de la derrota que han sufrido los americanos al proponerse desembarcar en aquel punto.

Hé aquí lo ocurrido:

Desde las primeras horas de la madrugada de ayer, cuatro barcos de guerra yanquis situados á barlovento de Cienfuegos hicieron innumerables disparos.

Al propio tiempo varias lanchistas de vapor se destacaron de los buques enemigos, remolcando ocho grandes barcazas llenas de armas y municiones.

Las tropas españolas que había en la costa recibieron á los invasores á tiros, retirándose entonces los americanos precipitadamente.

Los fuertes de la plaza contribuyeron con sus disparos á la derrota del enemigo.

Nosotros tuvimos cuatro soldados heridos.

La caseta de amarre del cable de Cienfuegos á Batabanó fué destruida por una granada enemiga.

Dispersada la escuadra americana, fuéronse los buques á sotavento, repitiendo el cañoneo.

Poco despues intentaron un nuevo desembarco junto al rio Arimao (cerca de Cienfuegos)

Nuestros soldados impidieron nuevamente los propósitos del enemigo, haciendo muchos disparos con fusiles Mauser.

El enemigo tuvo muchísimas bajas y nosotros 14 heridos.

La segunda derrota de los americanos también fué completa.

BOMBARDEO DE PUERTO-RICO

Un telegrama oficial recibido de Puerto-Rico, dice que á cosa de las nueve de la mañana, retiróse el enemigo después de haber sostenido tres horas de fuego, en ocasiones muy vivo y cercano; empleando para ello todos los calibres de su artillería y en particular la gruesa y de tiro rápido.

La plaza no desmayó ni un solo momento contestando siempre con vigor y haciendo certeros disparos que desorientaban por momentos al enemigo.

Al cabo de las tres horas de fuego y después de haber disparado nuestros fuertes una granada que produjo el pánico entre el enemigo, se apagaron los fuegos de éste, retirándose con grandes daños y averías.

Desde tierra se notó perfectamente como retiraban á un acorazado de remolque al cual se supone que dejamos inutilizado.

Otro telegrama oficial recibido de este mismo punto dice que los proyectiles enemigos única-

mente causaron ligeros desperfectos en las baterías y edificios militares

Resultaron heridos varios paisanos y dos muertos y tres heridos en la guarnición compuesta en su mayor parte por voluntarios.

Nótase mucho entusiasmo en la población esperando que lleguen nuevos momentos para combatir al enemigo al cual odian atrozmente.

El general Macías termina el telegrama diciendo que está en extremo satisfecho del valor desplegado por los defensores de la isla y de la actitud tranquila y valerosa que se nota en aquella población.

Telegramas de "El Bien Público,"

Madrid 14.—10:30 n.

Ha causado sensación en los círculos políticos de Nueva-York, la estancia de la escuadra española en Martinica, porque se teme que se prepare para atacar Nueva York.

Dícese que se han oído cañonazos hácia Bloctland

Los marinos yankees reconocen que el almirante Cervera ha logrado despistar á los buques americanos.

En los círculos marítimos se teme que Cervera llegue á la Habana y destruya á los bloqueadores.

Madrid 14.—2:10 t.

Segun telegrama oficial de Puerto Rico los buques enemigos costean la isla alejados empero de la plaza.

Otro telegrama oficial de Cuba confirma que los desembarcos intentados por los americanos fueron rechazados por fuerzas de infantería y de caballería. Apresamos dos yankees nos mataron un oficial y nos hirieron varios soldados.

Madrid 14.—5:25 t.

Un telegrama oficial de Puerto-Rico dice que después que la escuadra yankee hubo cañoneado la plaza salió del puerto el vapor francés «Almirante Rigault» su tripulación subió á las jarcias y vitoreó á España á la marina y al ejército.

Madrid 14.—5:45 t.

El Gobierno ha autorizado al Capitán General de Filipinas Sr. Augustí, para que conceda á los tágalos las reformas políticas y administrativas que crea convenientes y que sean compatibles con la soberanía de España.

Madrid 15.—1:50 mad.

Es falso que la escuadra haya llegado á la Habana ni que la población de Puerto-Rico haya sido bombardeada.

No se han recibido nuevas noticias de las Antillas

Madrid 15.—2 mad.

El ministro de Estado Sr. Gullon, ha manifestado que está resuelto á salir del Ministerio.

El embajador de España en París Sr. Leon y Castillo, llegará á esta Corte el martes próximo.

